

新居浜ロータリークラブ会報

FEBRUARY
2017

2



・クラブ基本方針
《'16 - '17》

身近なところから
全員参加で奉仕を!

・国際ロータリーテーマ
《'16 - '17》

人類に奉仕するロータリー

目 次			
会長年頭所感	4	古希について	9
職業奉仕功労賞を受けて	4	人生七十古来稀	10
情報雑誌委員会卓話	6	古希を迎えた感想	10
フィリピンへ中村時広知事と愛媛県 商工会議所ミッションに参加して	8	入会挨拶	10
古希をむかえて	9	例会記録・ニコニコBOX	11

----- 2017年1・2・3月例会と行事予定 -----

1月(職業奉仕月間)		2月(平和と紛争予防/紛争解決月間)		3月(水と衛生月間)	
5 日	特別休会	2 日	・外部卓話(青少年) 「新居浜市小中学生科学 奨励賞発表会報告」	2 日	・IM(会長・3年未満会員) ・情報雑誌 ・家庭集会(18:30~) (社会・人尊・青少年) RA・IA
12 日	・会長年頭所感 ・情報雑誌	9 日	・RAC活動報告 及び寄付金贈呈 (RACより社会福祉協議会へ) ・情報雑誌	9 日	【夜間例会】(18:00~) ・親睦家族会 時間注意!
19 日	・予算中間報告 ・内部卓話(情報雑誌) 「ロータリー理解推進月間によせて」 ・クラブ協議会(下期活動計画) (18:30~)	16 日	・内部卓話 新入会員:石川博敏会員	16 日	・シンギング(安藤先生)
26 日	・職業奉仕功労者表彰 ・外部卓話(職業奉仕) ・家庭集会 (元会長・現理事・副幹事・副会計)	23 日	・外部卓話(米山) 米山獎学生	23 日	・外部卓話(人間尊重)
14 日	休会			30 日	休会
	・28年度新居浜市小中学生 科学奨励賞発表会(青少年) ・追悼記念週間(1/27含む)	18 23	・愛媛第1分区IM (リーガロイヤルホテル) ・ロータリー創立記念日 ・世界理解と平和週間(2/23-3/1)	5	・地区協議会 (ザクラウンパレス新阪急高知) ・4RCゴルフ(西条RC担当) ・世界ローターアクト週間(3/13)

――(2016~17年度)―― 1月中の出席成績―― (平均100%)

区分 例会日	会員数	出席 会員数	欠席 会員数	当 日 出席率	メー キヤップ	修 正 出席率	来訪ロー タリアン
12日	61	45	16	73.77%	16	100%	0
19日	61	44	17	72.13%	17	100%	0
26日	61	48	13	78.69%	13	100%	0
合 計	183	137	46		46		(カード 0 0)
平 均	61	45.67	15.33	74.86%	15.33	100%	累 計 8 (カード 55)

定例理事会報告

幹事 増田 忍

日 時：平成29年1月12日(木) 12:00～

場 所：リーガロイヤルホテル新居浜

諮問人員：13名

議題および内容

1) 会員の出席免除申請について

2) 会員名簿(顔写真入り)について

3) ガバナー事務局員について(雇用形態等)

4) ガバナー事務局カラーについて(あかがね・
楠の木等)

5) 3月 外部卓話(人間尊重)

◆ と き ◆ 今月のこの瞬間 ◆



■ 2月2日 新居浜市小中学生科学奨励賞発表会報告 ■



■ 2月9日 RAC活動報告及び寄付金贈呈 ■
(RACより社会福祉協議会へ)

会長年頭所感

16～17年度会長 高橋 正明



2017年明けましておめでとうございます。皆様におかれましては健やかな新年を迎えて、謹んでお喜び申しあげます。

本年は、1月20日から、アメリカの新大統領に就任するトランプ氏の発言に、日本は

もとより世界が、経済的にも政治的にも右往左往する年になりそうな気がいたしますが、私は、ボピュリズムに負けない普遍的価値を大事にする、「人類に奉仕するロータリー」の実現に努力していきます。

ところで、私の会長職もあと半年となり、本日から下期がスタートしました。

下期の活動予定としては、1月12日に愛媛第I分区会長幹事会がリーガロイヤルホテルで開催されます。

1月14日には、恒例の小中学生科学奨励賞発表会があり、2月2日の例会には、優秀者を例会にお呼びし、例会の場で発表してもらう予定です。

2月18日は、下期最大のイベントといえる愛媛第I分区のIMが、永田ガバナー補佐のもと新居浜ロータリークラブがホストとなり、リーガロイヤルホテルで開催されます。矢田IM実行委員長、野村、近藤副委員長、宜しくお願ひいたします。

2月23日には、インドから米山奨学生として愛媛大学に来られているボホール君をお呼びし、お話を聞く予定になっています。

3月9日には、親睦家族会が、日野親睦委員長のもと開かれます。親睦委員の皆様宜しくお願ひいたします。

4月4日には、恒例の新居浜ロータリーの合同例会があり、15日から16日には、前田ガバナーのもと、サンポート高松で地区大会があり4月27日には、旧住友俱楽部でお茶の会が予定されています。

サンポート高松での地区大会には、2年後の新居浜での桑原ガバナーのもとでの地区大会を成功裏に終わらせるために、できるだけたくさんの新居浜ロータリークラブの会員が参加しようではありませんか。

5月18日には、新居浜カントリー倶楽部で、会長杯を予定しています。会員の皆さんには、ふるつて参加していただき、好きなだけ叩いてもらい、今期の憂さを晴らして下さい。そして、5月25日には、戦略計画委員会のクラブフォーラムで、村上委員長からこれから的新居浜ロータリークラブのあるべき姿についてご報告をしていただき、次年度の妻鳥新会長及び桑原ガバナーエレクトにつなげていきたいと思っております。

今期は、「身近なところから全員参加で奉仕を」を会長方針として、「人類に奉仕する新居浜ロータリークラブ」を、内外にしめしていこうと思っておりますが、それにはロータリー会員皆様のご協力がなければできないことです。

どうかあと半年、寛容とご協力を願いし、年頭所感といたします。

職業奉仕功労賞を受けて

(株)マイントピア別子 専務取締役 船越豪晴



このたびは職業人として名誉ある賞を頂き誠にありがとうございました。

今後も精進し、会社・地域社会発展のため、職業奉仕に努めてまいりますので、引き続きご支援ご指導の程よろしくお願い申し上げます。

はじめに

新居浜市民の多くの方はマイントピア別子をよく存じですが、会社の概要や取り組み状況コン

セプト等について、ご存じの方は少ないと想いますので、折角の機会なので、詳しくマイントピア別子について紹介させて頂きたいと思います。

1.マイントピア別子について

(1) マイントピアの概要

昭和48年（1973年）に閉山となった別子銅山の産業遺産を活かして作られたテーマパークです。

また、平成5年に愛媛県の「道の駅」第1号として登録されております。

創立は平成元年3月、創業平成3年6月で営業年数は25年と8か月になります。

資本金は2億4千万円、現在の年商は430百万です。



(2) マイントピア別子と新居浜市の関係

マイントピアには「端出場ゾーン」と「東平ゾーン」があります。

端出場ゾーンの「温泉」・「キッズパーク」と東平の施設は新居浜市の持ち物で市が経営しています。

端出場ゾーンの「観光坑道他観光施設」はすべてマイントピアの持ち物でマイントピアが経営しています。建物は持ち分で登記しています。

平成28年3月までは、「温泉」・「東平」は市が経営者で委託を受けてマイントピアが管理をしていましたが、「温泉」・「キッズパーク」の新しい施設が出来た平成28年4月以降は(株)マイントピア別子が新居浜市の「指定管理者」として、「端出場ゾーン」・「東平ゾーン」すべてを経営することとなりました。

(3) 株主

新居浜市が36.3%、中小企業基盤整備機構が20.8%、住友グループ・伊予銀行他地場企業が42.9%出資してきた民間企業です。

(4) 役員

取締役11人、監査役4名、社長は市長です。役員は専務以外非常勤です。役員には大口株主のトップまたはこれに次ぐ方々が就任しております。従業員は64名です。

(5) 事業内容

・鉱山観光施設・砂金採り体験パーク・レストラン・旅行業・陸上運送業（一般貸切旅客自動車）・各種売店の経営・店舗の賃貸・新居浜市の指定管理者（温泉・キッズパーク・東平）

(6) 経営理念

「お客様に感動とやすらぎを提供し、地域の活性化に貢献する。」

(7) 基本方針

①先人の英知と努力を学び伝承し、産業遺産を保存継承する。

②地域の観光拠点としての施設づくりに努め、これを管理運営する。

③多くの人々が自然に親しみ交流することが出来る、憩いの場を創造する。

(8) 営業方針

①攻めの営業を展開し顧客誘致をはかる。

②お客様に感動してもらえる営業に徹する。

③経営体力の強化

④組織の活性化

(9) 行動指針

①常に信念をもって「挑戦」する。

②常に問題意識をもって「改善」する。

③常にお客様に満足感を味わって頂くために「行動」する。



2. 業績推移

(1) 第1の創業（平成3年から平成18年）

入込客は平成4年の613千人をピークに毎年減少、平成18年には266千人（44%）まで落ち込み、入込客が減少し損益分岐点を割り込み経営状況悪化。

(2) 第2の創業

平成18年着任、経営の立直し「経営改善計画書」策定

目標「マイントピアを再生させる」

現状把握→原因分析→対策検討→目標設定→対策実施→チェック→対策実施…の繰り返し、具体的に実施した施策

・営業活動強化（セールス、PR活動、情報発信強化）

・「魅力ある施設づくり」オンリーワンの施設（花観光の充実、観光坑道砂金採り他施設全体のリニューアル、東平他観光の商品開発、着地型観光の開発、地元商品の開発）

・施設を進化させる。顧客ニーズに応えるため、経営改善をはかるため、新規事業の起業（レストランの経営〈テナントから直営〉、陸上運送業〈緑ナンバー取得〉）、旅行業〈着地型観光〉）

(3) 第2の創業成果

平成18年度比

観光客年間101千人→555千人（550%）

東平 5千人→ 53千人（1,060%）

全体 266千人→ 725千人 (273%)



3. 今後の方針

(1) 営業方針

- ① ナンバーワンのサービスが提供できる施設を目指す。
「おもてなしの心を大切にした営業」、「顧客目線を重視した営業」を行いリピーター客の増加をはかる。
- ② オンリーワンの施設を目指す。「魅力ある施設づくり」に取り組む、新たな郷土料理の開発（温泉フグ、別子椎茸の活用）、花園の充実、地元新商品の開発、地場とコラボを行い、「隠れた資源の開発」を行い地域の魅力を発信して行きたいと思います。
- ③ 「先手必勝」良い時期に次の仕掛け、仕組みづくりを行う、「東平を更なる魅力ある施設にする」、「着地型観光」の充実、「インバウンド観光」を強力に推進する。

(2) 第3の創業

目標「地域の未来のために全力で活動し、地域の活性化に貢献する」



おわりに

以上述べました通り知名度も上がり多くのお客様に来て頂ける施設になりました。これは、突然のことではなく、「行政」はもとより「市民の方々」「各種団体」「地場企業」などの多くの関係者方々の長い期間をかけての取り組みや努力によって、開花したものあります。しかし、全行的に見た場合、まだまだ活動不足、まちおこしには「情報発信」や「商品開発」など市民の皆さんと一緒に活動が必要です。



マイントピア別子は、市民の方々と共に、今後も全国に向けて「情報発信」と新居浜ならではの歴史や文化が体感できる「深い旅の体験」や「新鮮な感動が体感」できるような「商品づくり」に努めてまいりますので、今後も暖かいご支援とご指導の程よろしくお願い致します。

“「あかがね」のまち「にいはま」を「住んでよし、訪れてよし」のまちに”

情報雑誌委員会卓話

伊 藤 雅 治



皆さん明けましておめでとうございます。情報雑誌委員会は萩尾・伊藤・永田の3人で受け持つことになっていまして、月の第1例会の1週間前に委員長には「ロータリーの友」が本部から送って来ることになっていますので、第1例会にはプログラムで予め友の時間を取つておいて頂き、萩尾さんが「友の紹介」をする。副の伊藤はプログラムの時間が余った時にその都度時

間に応じたロータリー情報を話す。永田さんはガバナー補佐兼務で忙しいので普通はのんびりしていただき、何かの時にクラブ訪問で感じた事等を話していただくことに決めております。

本日は会計報告の予定がなくなったので十分時間があり、ロータリー理解月間にちなんだ話でもして欲しいと急にSAAから言われましたが、まったく準備しておりません。仕方がないので、この前話しました「例会には必ずロータリーソングを歌うようになったのは何故か?」に続いて「例会場にはロータリーの旗と国旗が飾ってあり、又会

の初めに国歌君が代を歌うが何時からそうなったのか。」またロータリーを理解するのにはロータリーの歴史を知ること、その時期時期に活躍した人の名前と業績を知ること等は必要と考えます。人の名前や年号はすぐ忘れてしまいがちですが、出だしの音が判れば思い出しますので私流のこじつけで記憶にとどめる方法を紹介したいと思います。

ロータリーの創設は1905年2月23日、荒れすさんだ世の中を憂い、青年弁護士ポール・ハリスがシカゴで友人3人と団つて親睦と相互扶助を旗印に始めたもので、友人3人とは鉱山業の（鉱山にはガスがつきもの ガスター・バス・ロア）、石炭商の（当時も石炭は重要なエネルギーである事は誰でも知っていた シルベスター・シール）、洋服業の（明治38年当時日本では洋服はハイカラなものとされていた ハイラム・ショリー）の3人です。

奉仕の概念が入ってきたのは何時頃からでしょうか。2代目の会長である、アル・ホワイトが、会計士のドナルド・カーターに入会を勧めに行つたところ、怒鳴ったわけではないが、ドナルド・カーターは公共に奉仕する気のない親睦と相互扶助だけのクラブには発展の見込みはないと思うからと入会を拒否しました。アル・ホワイトは直ちにクラブに帰り、その旨をポール・ハリスに報告しました。それを聞いたポールは直ちに定款にシカゴ市に奉仕をする旨の条文を入れることを決定し、初めて奉仕の概念が入れられました。かくて最初の奉仕の実践は、シカゴ市の公園に公衆便所を設置することでした。

奉仕の概念が入って会員も急速に増えましたが、奉仕派と親睦派の対立も深刻になり、例会に険悪な雰囲気が生じた時にこの前話しました第4番目の入会者、ハリー・ポッターならぬ印刷業者のハリー・ラグルスが、諸君歌でも歌おうではないかと持参の歌詞帳を配り、例会終了後歌詞帳は置いて行って下さいと云つたにも拘らずほとんどの人が持つて帰り、次の例会にも同じことが起り、シカゴ市内にもその歌詞は広まりロータリーソングとして例会の初めに歌うことが定着しました。

続いて時代はもっと下り、日本のロータリーは何時設立されたのでしょうか？それは1920年10月20日、東京ロータリークラブが設立され、翌大正10年4月1日に国際ロータリーに世界で855番目に加盟が承認されました。私は20世紀の20年10の20と覚えました。20世紀とは1900年代すな

わち1920年10月20日創設。承認番号は、日本ロータリーやあgo goです。

次はロータリークラブの例会にロータリーの旗と国旗日の丸を掲げるようになったのは何ゆえか、又いつからかという問題ですが、これは昭和5年と云えば翌6年には満州事変、続く12年には支那事変、16年12月8日遂に大東亜戦争（太平洋戦争）に突入し、20年8月15日敗戦を迎えた。戦時色濃厚の時期で右翼が台頭しつつあった時代です。突然右翼の壮士が京都クラブの例会場に乱入り、「お前たちのクラブはアメリカに本部のあるクラブで忠君愛國の精神を忘れアメリカのスパイをしているクラブである。こんなクラブは認めるとかにいかない、ぶつ壊してやる」とすごんできました。時の京都クラブの会長石川芳次郎氏は、このクラブは優良な職業人の集まりで、我々は例会を通じて心を磨いて、クラブを明るくし、世間が明るくなり、世間が明るくなれば、日本を明るくする一助となり、天皇陛下の御為に尽くすことになるクラブである。決してアメリカのスパイではないと論破しました。壮士たちは、それではその証を示せと迫りました。石川会長はすかさず、では例会場に日の丸の国旗を掲げ、例会の初めに国歌君が代を歌います。と約束し、壮士たちは納得して帰りました。このことがガバナーを通じて日本全国に通知され、国旗を掲げ、君が代を齊唱することが始まりました。

最後に西暦年号を日本の元号に変換する方法、逆に日本の元号から西暦年号をみつける方法について述べます。

先ず 33(さんざん) 11(いちいち) 25(にご) 88(ぱっぱ) の数字を覚えてください。この数字は順に、(明治)(大正)(昭和)(平成)に対応し明治だけは西暦年号に+し、他は-します。平成の88を引く代わりに12を足しても同じです。

日本の元号を西暦に変換するときは逆に足したもののは引き、引いたものは足します。即ち、

1905年は+33で明治38年、1926年は-11で大正15年、1945年は-25で昭和20年、2017年は-88で平成29年、又は2017年+12=平成29年。

明治38年 -33は1905年、大正12年 +11は1923年、昭和16年+25は1941年、平成29年-12は2017年。

平成の場合は88を使うか、12を使うかは計算し易い方を使って下さい。但し、+と-が逆になりますので注意して下さい。

フィリピンへ中村時広知事と愛媛県商工会議所ミッションに参加して

期間：2017年1月17日～1月21日

永 田 光 春



中村知事は、1日早くフィリピンに到着され、フィリピン経済特区庁（PEZA）と愛媛県で、投資推進、雇用創出、輸出増加を目的とした契約を日本では、2番目の県として交わされました。今から愛媛県とフィリピンで、人の交流、物産の交流等が盛んになると感じた視察でした。



1月18日は、まず知事がトップセールスプレゼンテーションをされました。続いて愛媛企業の技術、製品の紹介（東予、中予、南予と地区ごとに紹介）がありました。

マニラの支店見学では、今治の美須賀海運（株）が、船長から船で働いている人までの教育を行っています。驚くことに船の管理業務は、現在200隻以上の船の管理をしています。

同じく1月19日の見学で、渦潮電機（今治）は、電気で動く三輪車を製造しており、試乗もさせてもらいました。車体デザインは、昔のダイハツミゼットのイメージです。

タミヤプラモデル制作では、地元従業員の礼儀正しくしつけられて働く姿勢、笑顔は世界一だと感じました。

今からの日本は、少子高齢化と働く日本人、それをカバーするフィリピンの出稼ぎの人によつて支えられると確信して帰国の途につきました。ただ聞くだけと、実際に自分の目で見ることは大きな違いがありました。今回の経済ミッション団へ参加して、学ぶ事が多く、お誘い頂いた神野勝太会員に感謝いたします。

後、参考資料です。

フィリピン経済・早わかり（2017年1月フィリピン日本人商工会議所）

1. “売り”は「人」
 - ・人口は1億人で、労働人口は4千万人 → 1千万人が“海外出稼ぎ”！
 - ・首都圏周辺に集中NCR・R3・R4-Aで38%
 - ・平均年齢は23歳、増加率は年間2%
 - ・女性1人が産む子供の数は3.1人→某国目標1.8人とは大違い！
 2. その「質」
 - ・“ビジネス公用語”は英語 → 母語の国を10とすると7（インドで5）
 - ・高卒以上が毎年150万人輩出 → カレッジ以上は60万人
 - ・性格は温和・楽天的で親日
 3. 社会構造
 - ・階層社会 → 膨大な貧困層があり、カベを越えるのが困難
 - ・カトリック原理主義 → 性教育もダメ！
 - ・男女同権 → そもそも“差別”が無い！
 4. 経済
 - ・日、米、中が貿易相手 → 米、中を遠くにおいて、目に接近！
 - ・経済成長率は中国より高い → 1人当たりGDPは3000ドル越え！
 - ・産業別人口 → 一次31%、二次16%、三次53%
 - ・物価上昇率は低位安定
 - ・膨大な外貨送金（OFWから） → 日本からは6番目
 - ・高い失業率、安い人件費、少ない労働争議 → ストは08年以降、年間5件以内！
 5. 日系企業
 - ・1448社（製造業700社）が進出 → タイ1725（800）、マレーシア1383（700）、ベトナム500、イラン1697（900）
 - ・60年代から本格進出 → ワイヤーハーネス、コンピューター、プリンター、電子部品、自動車など
 - ・全比1000社のランキングの400社以内に50社 → トヨタ・東芝・エプソン等
- 大手が目白押し！

6. 外資誘致政策とFINL

- ・包括的成長にはFDIが不可欠
- ・PEZAが大きな存在 → 汚職無し、裏金無しで進出企業の味方！総輸出の70%以上
- ・自国産業保護のFINL → 緩和方針！
- ・地元の財閥は？



古希をむかえて

高 橋 英 吉



古希の語源が杜甫の曲江の中にあることは、知識としてもっていましたが、まさか私がこの年まで生きているとは思ってもみませんでした。以前から体質が弱く、いつも病気がちだったせいで40才を過ぎてからは病院へ通うことが大変多かつたと思っております。

ただ仕事は好きで、いつも前向きに向き合い会社の業績向上には、積極的に努力してきたつもりだと個人的には自負しております。但し他人の見方はわかりません。

これは、あくまでも自画自賛ですので58才の時にガンにかかりその後転移などにより2回手術をうけましたが、発見が早く大事に到ることなく、現在まで無事に生活しております。その間、長男には申し訳なかったのですが、東京で勤務していた会社を辞めてもらい弊社に帰って社業について

もらうことになりました。3回目の再発を転機に社長を息子に譲る事を決断して、34才の息子に社長の座を譲り会長に就任することにしました。少し早い気もしましたが、いずれ交代するのであれば少しでも早い方が良いと言う方針で息子と相談して結論を出しました。今、考えてみると結果的にはよかったです。

さて、今後の私は残りの人生をエンジョイ出来るよう、健康に留意して94才の母よりは長生き出来るようにして、子供たちには迷惑をかけないようにしたいと思っております。古希のお祝いは、子供たちには「しなくていいよ」と言っており、もし喜寿まで生きていたら、その時はお祝いをして欲しいと言っております。仮に70才になったとしても自分の頭の中は、そんなに年をとっているとは思いません。今後とも前向きに残りの人生を楽しんで生活できるように努めていきたいと考えております。

古希について

小 野 幸 男



新居浜RC会報委員の方から「古希について」というテーマで原稿依頼があった。昭和23年12月生まれであるので、確かに古希である。何か急に年齢を感じる気がした。

私は昔から漢詩が好きで、中学生の時に中国の儒学者・朱熹の「偶成」という漢詩に感動を覚えた。「少

年老い易く学成り難し、一寸の光陰軽んずべからず、未だ覚めず池塘春草の夢、階前の梧葉已に秋声」という詩である。

「光陰矢のごとし」という言葉にもあるように、年月は瞬く間に過ぎてしまう。

私の座右の銘は「一所懸命」であり、いかに時間が過ぎようと、これから的人生においても「一つの所で懸命に生きる」という事を大切にしたいと思っている。

人生七十古来稀

神野直正



古希の語源は杜甫の詩“曲江”なのだが、全文を読んだ人はあまりいないだろう。原文は7言律詩、通釈はこうである。

(通釈)

朝廷から戻つてくると、毎日のように服を質に入れ、いつも、曲江のほとりで泥酔して帰るのである。酒代の借金は普通のこと、行く先々にある。この人生、七十まで長生きすることは滅多にないのだから、今のうちにせいぜい楽しんでおきたいのだ。

花に群がる蝶々を眺め、水面を滑る蜻蛉と遊ぶ。この春景色にことづけしたい。光あふれる都の野辺にしばしの春を楽しむ。

曲江は長安の近くの行楽地。四行目の“この人生、七十まで長生きすることは滅多にないのだから”(人生七十古来稀)が訓讀では、“人生七十古来稀なり”となる。杜甫47歳の作。この頃肅宗に拾われて、朝廷に職を得たのだが、すぐに、肅宗との折り合いが悪くなり、遠ざけられた。以後酒に憂さを晴らすことが、多くなった。没年59歳。

古希を迎えた感想

伊東省司



団塊の世代の一人として、昭和23年に生まれ、早くも数え年70才を迎えようとしております。自分としては古希を迎えた実感はありませんが、一昔前までは人生50年と言われ、20年もおまけの人生を頂けたと思うとありがたくもあり、寂しくもあり、複雑な心境であります。

70年間を振り返って見ると、酒や煙草も飲み放題であるにもかかわらず大した病気もせず、子供の頃に3回程まかり間違えば死んでいたかもしれない事故に遭っても大事に至らず、運の良い人生だったと感謝いたしております。人の運命は「神

のみぞ知る」と言われていますが、信心深くない私でも誰かが見守ってくれていると思うと神様、仏様、ご先祖様を大切にしなければならないと思うようになりました。

これから的人生は、酒や煙草も控え目にして、少しでも長生きして、仕事に励み、借金を返して、事務所の健全経営に心がけ、家族を大切にして、社会に役立つように頑張ってまいりたいと思っております。

そのためには、適度な仕事、借金返済のために頑張ること、信頼される事務所にすること、子供や孫の成長を見守ること、ロータリークラブで社会奉仕に努めることなど明るく楽しい人生を過ごすことを感じた次第であります。

入会挨拶

鈴木誠祐



住友別子病院、理事長・院長の鈴木誠祐です。本年1月より、ロータリーに入会させていただいて、皆様方と一緒に活動させていただくことになりました。よろしくお願ひいたします。また、ご紹介いただきました西本先生、あり

がとうございました。

私は昭和33年2月19日に新居浜市で生まれました。父親の仕事の関係で愛媛県を中心に転々としており、小学校は宇和島の明倫小学校、愛南町の城辺小学校、松山市の清水小学校に、中学校は松山市の勝山中学校、西条市の西条北中学校に、高校は松山市の松山東高校、高松市の高松高校に通いました。昭和52年に岡山大学に入学、昭和

58年に卒業し、岡山大学第一内科に入局いたしました。大学病院で初期研修を6ヶ月行った後、昭和58年10月に住友別子病院に赴任、以来、33年という人生の大半をこの新居浜の地で過ごしています。この間に大学時代のサークルの後輩であるみどりと結婚し、長男祐也・次男祥太・三男洋平と3人の子供に恵まれました。現在は3人とも独立し、妻と愛猫ハイジ(女)と2人1匹暮らしです。

無類の麺類好き(特にうどん)で香川県まで頻回にうどんの食べ歩きに出向いています。医者をやめたらうどん打ちをすると公言していたところ、うどん屋に修業に行く方から先生も一緒にどうですかと誘われましたが、残念だけでもうしばらく医者をしないといけないのでとお断りをしました。趣味はスポーツ・音楽・読書です。学生時代は上手ではありませんでしたが、野球をしていました。スポーツ観戦、特に球技(なかでも野球)は大好きです。子供がスポーツ少年団でソフトボールをしていた関係で、ソフトボール指導者の資格を取って、次男の時と三男の時に監督をさせていただきました。長男の頃には対戦が決まるとき相手チームが楽勝と手を叩いて喜んでいたのですが、次男の時に新居浜市で1位、三男の時には愛

媛県1位・全国ベスト8と楽しい思いをさせていただきました。大学生時代はギターマンドリンクラブでギターをしていましたが、演奏は今一歩でした。クラシック音楽を聴くのが好きで、特にブルームスの交響曲は愛聴しています。読書は小説が中心で、司馬遼太郎などの時代小説も読みますが、村上春樹の小説ファンで、いわゆる村上主義者です。もっとも最近のものよりは「ねじまき鳥のクロニクル」、「海辺のカフカ」のあたりの方が好きですが。千早茜も愛読しています。最近はipodでクラシック音楽を聞きながらジョギングを楽しむ生活を送っています。

最後に本業の医師ですが、内科・消化器内科(胃腸関係)を専門にしています。特に内視鏡(いわゆる胃カメラ・大腸カメラ)関係を中心に長年診療してきました。だんだん夜がしんどい年齢にならざりましたが、医師不足の折、まだまだ、現役で診療しています。何かお困りのことがございましたら、声をかけてください。本年1月より、ロータリーに入会させていただきました。まだ、右も左もわからない状態ですが、皆様方と楽しみながら、前向きに活動していきたいと思いますので、ご指導・ご鞭撻のほどよろしくお願いします。

例会記録

H29.1.12 (第3133回)

開会	高橋(正)会長
来客紹介	大谷親睦委員長
ゲスト なし	
来訪ロータリアン なし	
誕生祝 (1月)	
新谷 隆則君 2日	神野 直正君 8日
米谷 方利君 12日	秋月 伸治君 13日
青野 正君 21日	神野 勝太君 22日
年寿祝	
喜寿 嶋田 祐二君 (S16. 9.19)	
古希 伊東 省司君 (S23. 3.26)	
高橋 英吉君 (S23. 5.20)	
小野 幸男君 (S23.12.10)	
神野 直正君 (S24. 1. 8)	

還暦 野村 大介君 (S32. 4.25)	
新谷 隆則君 (S23. 1. 2)	
出席報告	山内出席委員長
定例理事会報告	高橋(正)会長
幹事報告(ホームページに掲載)	増田幹事
各委員会の連絡事項	
新会員入会	
紹介	西本 健会員
入会挨拶	鈴木誠祐会員
歓迎の辞	高橋(正)会長
ニコニコ報告	副SAA
会長年頭所感	高橋(正)会長
情報雑誌	萩尾情報雑誌委員長
閉会	高橋(正)会長

H29.1.19 (第3134回)

開会 高橋(正)会長
来客紹介 石川親睦委員
ゲスト なし
来訪ロータリアン なし
結婚記念祝 (1月)
米谷 方利君 2日 矢代 成男君 22日
出席報告 山内出席委員長
幹事報告 (ホームページに掲載) 増田幹事
各委員会の連絡事項
委嘱状 (2017-18年度 地区クラブ奉仕委員会

委員) 授与 (妹尾次郎会員)
委嘱状 (2016-18年度 地区国際奉仕委員会 短期
交換委員会 委員) 授与 (日野英典会員)
高橋(正)会長

ニコニコ報告 副SAA
内部卓話 (情報雑誌) 「ロータリー理解推進月間によ
せて」 伊藤情報雑誌副委員長
閉会 高橋(正)会長

H29.1.26 (第3135回)

開会 高橋(正)会長
来客紹介 田中親睦委員
ゲスト マイントピア別子 専務取締役 船越豪晴様
来訪ロータリアン なし
出席報告 山内出席委員長
幹事報告 (ホームページに掲載) 増田幹事
各委員会の連絡事項

ニコニコ報告 副SAA
職業奉仕功労者表彰
紹介 東田職業奉仕委員長
表彰状贈呈 高橋(正)会長
受賞者挨拶・卓話 船越豪晴様
謝辞 高橋(正)会長
閉会 高橋(正)会長



(敬称略)

■ 1月12日

越智 仁 H28 12/28に初孫(女の子)が生まれました。元気で育ってくれればと願っています。
伊東 省司 今年古希になります。お祝ありがとうございます。
高橋 英吉 古希を迎える年になりました。よく今まで生きられたと思っております。次は喜寿に向かって健康に留意して頑張る予定です。
小野 幸男 古希祝いをいただきありがとうございます。健康に気を付けて頑張っていきたいと思っております。
神野 直正 古希のお祝い、ありがとうございます。
野村 大介 還暦祝いありがとうございます。4月に60歳になります。最近赤いものが妙に気になります。
田中 康幸 今年は年男であります。公私ともども充実した1年をおくっていきたいと思います。とりわけ今年は仕事の

ほうは大きなプロジェクトが進行中ですので、成功させたいです。
青野 正 とうとう大台に乗りました。ヨロシク！！
神野 勝太 いつの間にか70才を過ぎました。まだまだ元気で頑張っていこうと思っています。
秋月 伸治 誕生祝ありがとうございます。昨年は還暦で色々苦労がありましたが、今年は「苦労が実を結ぶ」年にしたいと思っております。
高橋 正明 本年も宜しくお願いします。
鈴木 誠祐 本日入会させていただきます。よろしくお願いします。
西本 健 医療法人 住友別子病院 理事長・院長 鈴木誠祐(せいゆう)先生の入会の紹介をさせて頂きます。
高橋 英吉 鈴木先生ロータリークラブに入会していただきありがとうございます。個人的には大変お世話になっており

ます。引き続きよろしくお願ひします。
井石安比古 鈴木院長入会おめでとうござります。これから一緒に頑張りましょう。
朝日 俊雄 新春の裏千家元の初釜式（はつがましき）で、30年近く毎年参加して初めてその席での富クジが当たりました。60万ほどする今年酉歳のお茶盤

です。家内が酉歳なので素晴らしいプレゼントになりました。御家元に感謝です！

大谷 洋司 昨年10月から「がん検診推進アンケート」の寄付を愛媛県保険協会に致しました。それが昨日の愛媛新聞に掲載されました。野村支社長様ありがとうございました。

■ 1月19日

嶋田 祐二 喜寿お祝を頂きました。満75才、後期高齢者になったばかりですが、ヤクルトとハタダのお菓子を食べて頑張ります。
新谷 隆則 還暦祝。そんな年になりました。
矢代 成男 早や16年目となりました。子供が小さいので、これからが大変です。仲良く頑張っていきます。（結婚記念）
新谷 隆則 BSジャパン「ゴルフ交遊抄」番組撮影終了。3/5・12・19(日)放映され

ます。

高橋 正明 妹尾次郎会員、日野英典会員、地区委員ご苦労様です。
妹尾 次郎 地区クラブ奉仕委員会の委員を委嘱されました。2年目になりますが、RCを学ばさせて頂きます。
日野 英典 来年度の地区の短期交換小委員会頑張ります。高知が詳しくなると思われます。
西本 健、松田 哲雄 （その他）

■ 1月26日

高橋 正明 職業奉仕功労者表彰、おめでとうございます。本日は卓話宜しくお願ひします。
東田 桂典 マイントピア別子 船越専務、職業奉仕功労者でお越しいただき、また卓話いただきありがとうございます。
河野 治広 マイントピア別子 船越専務様、職業奉仕功労者表彰おめでとうございます。
妹尾 次郎 マイントピア別子の船越専務様の職業奉仕功労者表彰、誠におめでとうございます。益々の御活躍を御祈り申し上げます。
神野 勝太 愛媛県と商工会議所の経済ミッショングの一員として永田さんと2人でフィリピンに行ってきました。フィリピンの発展に驚きました。
永田 光春 フィリピン経済ミッションに誘って頂いた神野勝太会員ありがとうございます。
小野 正師 東京の長女に長男が生まれました。

お陰様で、7人目の孫となります。目標は10名です。私は何もできませんが、頑張るぞ！

米谷 方利 あけましておめでとうございます。久し振りに出席しました。本年もよろしくお願ひします。
米谷 方利 無事に前期高齢者になることができました。
近藤 利彦 母親が、住友病院へ入院しておりましたが、先日無事退院できました。西本先生、鈴木先生には大変お世話になりました、ありがとうございました。
山内 君男 1F宴会場の絨毯を15年振りに全てリニューアルいたします。2月18日のIMは新品の絨毯で皆様をお迎えいたします。リニューアル工事に伴い、2月2日、9日の例会場を2F伊予の間に変更させていただきます。ご迷惑をおかけいたしますが、何卒よろしくお願ひいたします。
中山 恵二、松田 哲雄 （その他）

2016～17年度

ニコニコ寄付金

1月 合計 35件 115,000円

累計 359件 1,211,000円

私の履歴書

矢 田 義 久



17歳になって間もない晩秋、母が逝った。41歳の誕生日を迎えてすぐに胆嚢癌が発見され、半年ほどの入院の末であった。現在の医療技術であれば結果は違っていたのかも知れないが、当時は諦めるしかなかったようだ。

その日は、通っていた高校の校内マラソン大会の日だった。長距離走が苦手な私は、友人たちと談笑をしながらタイムアウトぎりぎりでゴールするという不真面目生徒で、それでもご褒美の甘露飴だけはちゃっかり手にして教室に戻った。担任の先生は私を見つけるや何かを言いたそうにすぐに近寄ってきた。眞面目に走らなかつたのを叱責されるのかと首をすくめたが、担任の口から出た言葉を私は全く予想していなかつた。

「お母さんが危篤だ、すぐ帰りなさい。」

急ぎ自転車で帰宅し、その足で病院に向かった。途中、自転車をこぎながら甘露飴を頬張つたが、全く味がしなかつたのを憶えている。この一年前の夏に父母が離婚し、私は父方の祖父母に預けられていたため、母が入院中の病室へはいつしか足が遠のいていた。臨終にはどうやら間に合つたが、母と共に家を出た2歳違いの兄は声を上げて泣いていたが、私は不思議とその場では涙がでなかつた。その後の病室での記憶はないが、自転車での帰路は涙で前が見えなかつたのを憶えている。甘露飴に今でも甘ジョッパイ先入観を持つようになったのは、恐らくこうしたことが原因だろうと思う。父と二人で、母の実家で執り行われた葬儀に参列したが、父は母の病が癌であったことを考え、約一年前の夏の決断をしきりに悔いていた。

預けられていた祖父母の家を確実に出るため、山陰の地方都市にある大学に進学することが決まった。進学後は、実家や祖父母の家にも余り寄り付かず、ダラダラとした学生生活を送つていた。4年生の5月、当時交際していた東京の女子大に通う高校の一学年下の子が、友人達とともに山陰に遊びに来た。直後には、研究室で外国専門書講読の当番という最悪のタイミングであったが、彼女達が英米文学科であることを知つていたので、全く予習もせず、下宿の友人達とともに観光地を案内したりして楽しく過ごしたが、テキストを彼女達に手渡し、しっかりと和訳もお願いしていた。

楽しい時間はあつという間に過ぎ、翌日は外国

専門書講読の日、教授、助教授、講師、大学院の先輩、同輩が居並ぶ中順番が廻ってきた。訳文を書いてくれている大学ノートをテキストの下に忍ばせ、何も考えず彼女達の訳文を読んだ。読みながら「これは違う！」と気が付いたが、後のまつり。発表は途中で教授に遮られ、講師が後を継ぎその場は収まつた。講読が終わり、私は教授室に呼ばれ、たっぷりと絞られた。

【LINEAR】

を線形とは訳さず、

「ヒモっぽい」

と訳したのだから当然だろう。英米文学科の彼女達は、材料力学の現象をキラメク恋愛話として捉えたのかも知れない。ところが、この一件が私の人生をとんでもない方向へと導いてゆく。教授は、出来の悪い私が余程心配になつたのか、ご自身の大学時代の後輩が経営する会社を就職先として紹介していただけたことになり、ようやく教授室を出ることができた。その会社は、私が一番行きたくなかった大阪にあったのだが、折角の教授のご厚意に対して不義理をするわけにもいかず、取り敢えず会社見学さえすれば済むと思い、時間を置かずに会社見学させていただいた。当時は、交通費や食事代が訪問先の会社から支給されていたので、それ目当てでもあった。単に見学だけのつもりでの会社訪問であったのだが、一通りの見学が済みそのまま辞去しようとしたが、いきなり筆記試験を始められてしまった。程なく内定通知が下宿に届き、観念してお世話になることにしたが、不思議な因縁のようなものを感じたのも事実である。教授を怒らせる和訳をしたのは、母と字は違うが同じ音の『ちとせ』という名前、また偶然にも家業と同じ業種の会社。後から分かったのだが、その会社では私の名前と出身地を教授から聞いた時点で、素性を確定していたらしい、当然である取引先だったのだから。家人は、就職については私に何も尋ねてこなかつた。私があまり家に寄り付かないでの、何も期待してはいなかつたのだろう。年が明け、もう間もなく卒業という時分になつて

「ところで、就職は決まったのか？」

とはじめて父から尋ねられた。

「大阪の会社に決まった」

とだけ答えた。不思議とそれ以上詳しくは聞いてこなかつた。卒業式の直前、高校時代に面倒を見てくれた祖母が病で亡くなつた。葬儀を済ませ、

慌ただしく卒業式を終え、下宿先から直接会社の寮に入り社会人生活がスタートした。社会人になり2ヶ月ほど経った頃、今度は祖父が祖母の後を追うように急死した。親戚の結婚式に参列していた時に、披露宴の食事を喉に詰めそのまま亡くなつた、と後から聞いた。

バタバタとしてスタートした社会人生活であつたが、時間の経過とともに充実した日々を過ごし、いつしか故郷を想うことも少なくなり、件の誤訳張本人（即ち私を『はかり屋』にした人）さんとも、別々の人生を歩み始めていた。第2次オイル・ショックの頃、不況に喘ぐ新居浜のことが、しばしばマスコミ報道されていた。当時の市長がマスコミのインタビューに応じて

「市民は出稼ぎに行ってでも頑張る」
みたいなことを発言していたのを憶えている。

父は、私が物心付く前から高度成長の只中に各地に建設されていた工場に、計量器を据付ける工事で全国を巡っていた。家に居るのは年間の内2週間程、私が高校を卒業するまでそんな生活が続いていた。父は、決して出稼ぎではなかったが市長のこの発言に、私は大いに憤慨した。この直後に市長は引退したのだが、発言が原因かどうかはわからない。そんなある日、祖父の後を継いで社

長となつていた伯父が、私の勤務先の社長を訪ねて来た。家業に就いて欲しいので、私を貰い受けたいとの、お願ひにやつて來たらしい。私自身、事前に全く聞かされていてはいなかつた。何も言わず、私の決断に委ねてくれた勤務先の社長には、本当に大恩を感謝するばかりである。あの市長のあの発言を耳にしなかつたら、決断も違つていただろうけれど、取り敢えず故郷のために何か出来るのではないかと思い、家業に入った、ちょうど30歳になつた年。あれから30年以上過ぎ、未だ何事も為し得てはいないけれど、少なくとも家業は続けられている。その後、縁があり件の誤訳張本人さんとも再会し、互いの家業を継ぎながらではあるが、今は女房殿に収まつてくれている。

誤訳事件からちょうど40年、出会つてからだと45年近く経つこの春には、私を『はかり屋』にしてくれたお礼に、体脂肪計付き体重計でもプレゼントしようかな？

母は、涙を流さなかつたあの時の私を赦してくれているだろうか？祖父母や父は、たまたま偶然のように家業を継いでいる今の私を赦してくれているだろうか？履歴を振り返る時、知りたい事も積み重なっていく。

2016～17年度の入退会者

月/日	入 会	退 会	事 業 所 名	紹 介 者
9/1	平尾秀一郎		(株)愛媛銀行 新居浜支店	桑原 征一
9/29		中村 正明	(株)百十四銀行 新居浜支店	神野 勝太
10/27	貝掛 敦		住友金属鉱山(株) 別子事業所	西本 健
10/27	丹 一志		住友化学(株) 愛媛工場	一宮 捷宏
10/27	山本 一心		住友共同電力(株)	秋月 伸治
12/8	松浦 正樹		(株)百十四銀行 新居浜支店	神野 勝太
1/12	鈴木 誠祐		医療法人 住友別子病院	西本 健
計	6名	1名		

正会員数
6月末 56名
8月末 56名
9月末 56名
10月末 59名
11月末 59名
12月末 60名
1月末 61名

おのののの物そして心の両面の10%をささげ、
世界に平和と健康をつくりだす人を—。



PHD箱寄付金報告 (インターフォント委員会)

1月合計額 4,956円

2016～17年度 累計額 27,514円

昭和57年5月13日スタート以降の累計額 1,573,053円

表紙のことば

「東風（コチ）吹かば 匂い起こせや梅の花 主無きて 春を忘るな」有名な菅原道真の一首である。讒言により遠く大宰府まで左遷され、都にいつ帰れるかしれない身を嘆み京に残した自宅の庭の梅に心をはせ、東風が吹いたならその匂いだけでもこの西の端の大宰府まで届けてほしいものである。と切なる思いの籠った歌である。

私の生まれた大阪には北野天満宮があり、戦後しばらく住んだ山口県の防府市にも防府天満宮があった。両社とも天神さんの名で親しまれていた。防府の天神祭りは、裸坊まつりとも言われ、白装束の裸に近い若者がお札を奪い合う行事で中々勇壮なお祭りである。天神様は学問の神様でもあり、受験シーズンには殊にお参りが多い。道真公はこよなく梅を愛されたのでどの天満宮にも梅は付き物である。

我が家にも梅の盆栽が1鉢ある。「桜切る馬鹿、梅切らぬ馬鹿」という言葉がある。にも拘らず私は梅の剪定をしたことがない。形を整えるのに自信がないからもある。一昨年梅の葉が皆丸まってしまった。学問と書の神様に憧れながら上達しないのは梅を大切にしないからに違いない。虫にやられたのかなと思い盆栽名人の横川さんに尋ねてみた。心配いりませんそのうち葉がみな落ちます。来年はちゃんととした葉が出ますからといわれ、簡単な消毒だけして放置しておいたところ、葉が落ち去年はちゃんとした葉が出、少しではあるが花も咲いて呉れた。枝は勝手気ままに伸びているが、今年は沢山の花が咲いている。名人の言大したものである。今年は剪定の仕方も習い、形も整えて学問と書の神様にあやかりたいものと思っている。

絵・文 伊藤雅治

編集後記

インターミーティングも、無事恙無く大盛況で終わりました。全て素晴らしかったのですが特に記念講演高山良二先生の命を懸けてのカンボジア地雷原での挑戦のお話に感動いたしました。永田ガバナー補佐、高橋会長、増田幹事そして矢田実行委員長を始め実行委員の役員の皆様本当にご苦労様でした。有難うございました。インターミーティングが、終わってからのご感想やご苦労の裏話などのお話を、色々原稿にして頂けると我々は、有り難いです。

話は、変わりますが2月号の会報の表紙は、季節にぴったりの梅の花です。(伊藤先生毎月有難うございます。)

今原稿を書きながら小生の店の庭を眺めていますと椿が散って今は梅がこぼれんばかりに咲いております。そして小鳥が2羽来ております。寒い日がまだ続いているが、自然は春の訪れを感じさせていただけます。花は、良いですね。心が和らぎます。

風流そうにこんな事を書いている私ですが、実は花より団子花の事は、あまり詳しくありません。以前ももの古木を、一本植えてもらっていたのですが、当時は、つぼみが咲いても梅の花か桃の花か分からず、人に聞かれて急いで図鑑で調べて花芽が2個ついて同じ所から葉芽も出ているからきっと桃だろうと付け焼き刃で、答えた事が思い出されます。

例会場 リーガロイヤルホテル新居浜
事務所 リーガロイヤルホテル新居浜
会長 高橋正明

例会日 (木曜日) 12:30~13:30
〒792-0007 新居浜市前田町6-9
TEL (0897) 34-6767 FAX (0897) 35-1321
幹事 増田忍

この会報誌は環境保全・森林保護のため再生紙を利用して発刊しております。

- 発行所 新居浜ロータリークラブ 会報委員長 井石正哉
- 印刷所 東田印刷株式会社